

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 06 de mayo de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM dispone de tres mil 500 espacios para nuevo ingreso

Nacional: UNAM, IPN y UAM, listos para reanudar actividades

SALUD:

Estatad: Registra Conafor 163 incendios

Nacional: Expertos de UAM e IPN se suman al combate de la influenza

ECONOMÍA:

Nacional: Deuda del gobierno llega a récord de \$2 billones 530 mil millones

Internacional: El Tesoro de EU se queda con 50 por ciento del capital de GM

POLÍTICA:

Estatad: Incrementará el gobierno el monto del fondo de contingencia

Nacional: Retorno general al trabajo, pero con mayores medidas de higiene

Internacional: Surgen más diferencias diplomáticas por la estigmatización de connacionales

EDUCACIÓN:

Estatal:

“La UAEM dispone de tres mil 500 espacios para nuevo ingreso”

Para el ciclo escolar por iniciar, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofrece 4 mil 145 lugares que tendrán que acreditar en la mayoría de sus instituciones del nivel superior un curso propedéutico para poder ocupar los 3 mil 591 espacios de que dispone para el nuevo ingreso en el nivel superior. En la convocatoria de nuevo ingreso, la UAEM da a conocer que en algunos casos, además de acreditar el examen de selección que aplicará el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval), los aspirantes a ingresar a la máxima casa de estudios deberán acreditar un curso propedéutico. Sin embargo, existen excepciones como en el caso de la Escuela de Enfermería, en donde los 100 que logren acreditar el examen Ceneval serán los que se inscribirán.

La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera).

“Hoy reanuda actividades la Universidad”

Trabajadores administrativos de base y de confianza de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) reanudarán hoy sus actividades, mientras que las labores docentes lo harán mañana jueves, informó el secretario general de la institución, Alejandro Vera Jiménez. El secretario general de la UAEM dio a conocer que por acuerdo del rector, Fernando Bilbao Marcos, se convoca a la comunidad universitaria a regresar a las actividades normales luego de que por el acuerdo federal, anunciado por Felipe Calderón, la reanudación de las actividades será a partir de la presente semana, después de la contingencia sanitaria. Explicó que la reanudación de actividades docentes será el próximo jueves 7 de mayo en los horarios establecidos, por lo cual los estudiantes y profesores deberán presentarse en esa fecha. Respecto de las labores administrativas, el funcionario de la UAEM señaló que como se dispuso en la Circular número 3, hoy miércoles 6 de mayo se reanudan las labores de todo el personal administrativo, de base y de confianza, con carácter obligatorio.

La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera).

“Eliminan promedio mínimo de ingreso a estudios de posgrado”

Por acuerdo del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se eliminó el requisito de promedio mínimo de 8 de calificación para el ingreso a la Maestría en Derecho y Ciencias Sociales, para la generación 1 a la 17 de egresados de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la máxima casa de estudios. Con base en el dictamen presentado ante los consejeros por el Comité Académico del Área de Ciencias Sociales y Administrativas, los consejeros determinaron eliminar el requisito de promedio mínimo para permitir a los egresados de las primeras generaciones de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales inscribirse en los estudios de posgrado que ofrece la facultad.

La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Salvador Rivera).

“Dirán el jueves fecha de inicio de Universiada”

Será el jueves cuando se reúna la junta directiva de rectores y directores del Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde) para definir la reprogramación de las actividades de la Universiada Nacional 2009. La Universiada arrancaría formalmente el 28 de abril con las competencias de ajedrez, tenis de mesa y tiro con arco, pero a causa de la contingencia que vivió el país debido al virus de la influenza, fue suspendida hasta nuevo aviso. "Se tendrá una reunión entre la junta directiva de rectores y directores del Condde y será ahí donde se decidirá qué es lo que pasará con la Universiada Nacional. Ya tenemos todo listo para arrancar en cualquier momento", señaló Cuitláhuac Serrato, jefe de Deportes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

Diario de Morelos, Pasión p.11, (Elizabeth Díaz) y La Unión de Morelos, p.42, (Rolando Becerril).

“Se tomarán previsiones en el regreso a clases”

En apego a las nuevas disposiciones emanadas por las autoridades nacionales y federales sobre la contingencia sanitaria establecida por la influenza humana, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en la entidad, dio a conocer que para el próximo regreso a clases en las escuelas de educación básica, se tomarán, conjuntamente con el Instituto de la Educación Básica del Estado, las medidas que sean acordadas para proteger la salud de las comunidades escolares. Lo anterior lo estableció el secretario general de la Sección 19 del SNTE, Luis Manuel Rodríguez Olvera, quien explicó que en las próximas horas se habrán de reunir con las autoridades del gobierno del estado, de la Secretaría de Educación y del IEBEM, para acordar las tareas y las previsiones a tomar para el próximo regreso a clases. Mencionó que a nivel nacional, las autoridades sanitarias y de la SEP, han recomendado tomar diversas medidas para prevenir el contagio de la influenza, tales como: abasto de agua potable, detergente, cloro, bolsas de plástico para basura, jabón líquido o gel antibacterial y toallas de papel para secado de manos, además de cubrebocas principalmente para quienes realicen el filtro de control escolar.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel A. Provisor).

“Cancela SEP festejos del Día de la Madre y Maestro”

En tanto la Secretaría de Educación anunció la cancelación de los festejos por el Día de la Madre y del Maestro, como medidas sanitarias para evitar la propagación del virus de la influenza humana H1N1; el SNTE sostuvo que los maestros asumirán la responsabilidad de limpiar las instalaciones educativas que hoy inician, de forma conjunta con padres de familia, directivos y los mismos estudiantes. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, explicó que la decisión de cancelar todos los festejos durante el mes de mayo obedece a no bajar la guardia ante la contingencia sanitaria que todavía prevalece en el estado, es decir, evitar las aglomeraciones de personas en espacios cerrados por cualquier motivo.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

Nacional:

“UNAM, IPN y UAM, listos para reanudar actividades”

Las tres principales instituciones de educación superior del país se declararon listas para el reinicio de sus actividades científicas, académicas, deportivas y culturales, luego de la alerta sanitaria ante el brote de influenza humana en el país, lo que causó la suspensión de las labores escolares. Las universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y Autónoma Metropolitana (UAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrollan desde hace algunos días labores de limpieza y desinfección en todas sus instalaciones con el propósito de inhibir el contagio del virus A-H1N1 entre su comunidad y visitantes. En la UNAM retornarán a sus actividades 300 mil alumnos, 35 mil académicos y 28 mil trabajadores administrativos.

La Jornada, p.12, (Emir Olivares y Laura Poy).

SALUD:

Estatal:

“Registra Conafor 163 incendios”

La Comisión Nacional Forestal (Conafor) reportó 163 incendios en Morelos del 1 de enero al 4 de mayo; ante la intensa ola de calor y la presencia de fuego en bosques y selvas, la dependencia continuó con las labores este fin de semana largo. Brigadas y equipo de combate de la Conafor estarán activos lo que resta de la temporada de estiaje para aminorar el daño que causan los incendios en las zonas forestales de Morelos. La dependencia federal informó que registró 163 incendios forestales en 13 municipios, que han afectado una superficie de 603.41 hectáreas; el 91.9 por ciento corresponde a áreas de pastizales, arbustos y matorrales, y el 8.1, a zonas arboladas.

Diario de Morelos, p.6, (Verónica Bacaz).

“Atención médica gratuita a hijos de madres ultrajadas”

Los institutos del Niño Morelense y de la Mujer, firmaron la tarde de ayer un convenio de colaboración, a fin de que el nosocomio atienda de forma gratuita a los niños de las mujeres violentadas, que se encuentran en la Casa de la Mujer, coadyuvando así a evitar que estos infantes sigan las mismas conductas de agresividad de que han sido objeto. En el evento realizado en las instalaciones del Hospital del Niño Morelense, la directora general del IMEM, Erika Cortés Martínez, dijo que en lo que va del año se han albergado a más de 60 mujeres con sus respectivos menores, en tanto que en los últimos días han arribado otras 13 féminas y 37 niños, sumado a que han nacido en esta institución dos nuevos bebés.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Mónica González).

Nacional:

“Expertos de UAM e IPN se suman al combate de la influenza”

Con la creación del Comité Científico de Vigilancia Epidemiológica y Sanitaria de la Ciudad de México, especialistas de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se sumarán a los esfuerzo para diseñar estrategias epidemiológicas e impulsar el desarrollo conjunto de proyectos de investigación sobre distintos virus de la influenza. Javier Melgoza Valdivia, secretario general de la UAM, destacó que la Unidad Xochimilco cuenta con un laboratorio que “con pequeños ajustes” puede cumplir con el nivel 3 de seguridad requerido para analizar diversos virus, el cual “está a disposición de los diferentes grupos de especialistas”.

La Jornada, p.10, (Laura Poy y Emir Olivares).

“El cambio climático intensificará brotes de epidemias dice el INE”

Los brotes de epidemias producidas por vectores como cólera, malaria, dengue y paludismo se intensificarán con el cambio climático. En México, en 1993 se comenzaron a incrementar los casos de paludismo, los cuales están relacionados con el aumento de la temperatura. A pesar de ello, el borrador del Programa Especial de Cambio Climático dedica tres líneas al sector salud, el cual, dice, le “corresponde la tarea de reducir la vulnerabilidad de la salud pública”. El cambio climático se ha convertido en una amenaza para la salud de la población. Las temperaturas extremas llevan a condiciones propicias para la aparición de enfermedades como golpes de calor, padecimientos transmitidos por vector, agua y alimentos, indica la tercera Comunicación nacional ante la convención marco de las Naciones Unidas sobre el cambio climático elaborada por el Instituto Nacional de Ecología y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales.

La Jornada, p.2a, (Angélica Enciso).

“Laboratorios Birmex se prepara para producir la nueva vacuna”

En el mejor de los escenarios, la fórmula de la vacuna contra la influenza humana se obtendrá hasta dentro de seis u ocho meses, afirmó el director general de los laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), Samuel Ponce de León Rosales. En conferencia de prensa realizada en la planta de producción de la paraestatal, informó que México ya está en pláticas con distintas compañías farmacéuticas –aunque se negó a proporcionar nombres– para negociar con ellas cuando encuentren la vacuna. Una vez hallada, subrayó, la Secretaría de Salud (Ssa) deberá definir a qué sectores de la población se aplicará y eso dependerá de la capacidad de producción mundial de la misma.

La Jornada, p.7, (Mariana Norandi).

“El INER se mantuvo alerta pese al día de descanso obligatorio”

Seis pacientes esperaban ser atendidos este martes en el área de urgencias del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER), donde se suspendieron las actividades por ser día de descanso obligatorio. Sin embargo, el servicio de urgencias permaneció abierto las 24 horas para dar atención a quienes realmente lo ameritaran. Afuera del instituto decenas de personas, gran parte con tapabocas, aguardaban a que salieran sus familiares o a recibir información sobre quienes habían sido internados.

La Jornada, p.10, (Elizabeth Velasco).

ECONOMÍA:

Nacional:

“Deuda del gobierno llega a récord de \$2 billones 530 mil millones”

La deuda contratada por el gobierno federal en el mercado financiero local llegó en abril a un máximo histórico de 2 billones 529 mil 252 millones de pesos, cantidad que equivale a una quinta parte del producto interno bruto (PIB) y que representó un aumento de 48.5 por ciento respecto del saldo registrado al inicio de la actual administración federal, indicaron reportes oficiales. En los 880 días transcurridos desde el comienzo del gobierno y hasta el 30 de abril pasado, el Ejecutivo federal contrató cada 24 horas, incluidos sábados, domingos y feriados, 939 millones de pesos en nueva deuda interna, en un entorno de caída en picada de la actividad económica, reducción de los ingresos por venta de petróleo y otros ingresos tributarios, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México.

La Jornada, p.27, (Roberto González Amador).

“Inversionistas sacaron 4,200 mdd en 3 meses: BdeM”

Durante los primeros tres meses del año, empresas, bancos e inversionistas sacaron del país 4 mil 200 millones de dólares, según reportes del Banco de México (BdeM). Inversionistas extranjeros abandonaron México y buscaron otros países como refugio para sus capitales, que suman un total de 360 millones de dólares, mientras la banca comercial desembolsó mil 146 millones por concepto de pago de deuda externa. Sobre los restantes 2 mil 694 millones de dólares, el reporte preliminar sobre la balanza de pagos, en lo que corresponde a la cuenta de capital, el Banco de México no precisa el destino que tuvieron.

La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso).

“Por cada peso de exportación petrolera que ingresa a la reserva salen \$2.35 para bancos”

Por cada peso que ingresó a la reserva internacional de divisas en el primer cuatrimestre de este año por la exportación de petróleo crudo, salieron de la misma cuenta 2.35 pesos para ser entregados a la banca comercial que opera en el país, como parte de la estrategia oficial para tratar de contener la depreciación del peso, de acuerdo con un reporte del Banco de México. Al cierre de abril de este año, la reserva internacional de divisas se situó en 76 mil 850 millones de dólares, un nivel que reflejó una merma de 8 mil 591 millones de dólares respecto del saldo reportado en diciembre de 2008, informó el Banco de México. En particular durante el primer cuatrimestre de 2009 ingresaron a la reserva de divisas tres mil 406 millones de dólares por operaciones de venta de divisas de Petróleos Mexicanos al banco central, recursos que tuvieron su origen en las exportaciones de crudo, añadió el organismo emisor.

La Jornada, p.29, (Roberto González Amador).

“Tres filiales de Pemex perdieron \$32,570 millones en el primer trimestre”

La caída en los precios del petróleo crudo y sus derivados provocó que tres de las cuatro filiales de Petróleos Mexicanos (Pemex) registraran pérdidas por 32 mil 570 millones de pesos durante el primer trimestre del año, cifra que es 25 por ciento superior a la registrada en el mismo periodo de 2008. De acuerdo con reportes de la paraestatal, por primera ocasión desde 2007, Pemex Exploración y Producción (PEP), la empresa filial que aporta la mayor cantidad de recursos económicos a las finanzas públicas del país, registró una pérdida neta de 14 mil 227 millones de pesos. Pemex-Exploración y Producción reportó una pérdida neta de 14 mil 200 millones de pesos, 8 mil 400 millones inferior al reportado en el primer trimestre de 2008, debido principalmente a menores precios de crudo y gas natural, reconoció la petrolera. Sin embargo, la caída se plantea aún más grave si se considera que en los primeros tres meses de 2008 esa filial obtuvo un rendimiento neto de 22 mil 615 millones de pesos, según los datos de la propia empresa.

La Jornada, p.29, (Víctor Cardoso).

“Sedeco: suman \$14, 832 millones pérdidas del sector productivo en 12 días de contingencia”

Las pérdidas del sector productivo durante los 12 días de contingencia sanitaria sumaron 14 mil 832 millones de pesos, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura Velázquez Alzúa. Sólo en los sectores comercio, servicios y turismo se concentraron poco más de la mitad, con 7 mil 987 millones, al contraerse 35.2 por ciento sus ventas, casi cuatro veces más respecto de la baja que traíamos arrastrando de 7.5 puntos por la crisis económica, afirmó Arturo Mendicuti, presidente de la Cámara de Comercio de la Ciudad de México.

La Jornada, p.26, (Laura Gómez y Gabriela Romero).

“S&P coloca a Banamex en revisión especial negativa”

Standard & Poor's (S&P) colocó hoy las calificaciones de Banamex en revisión especial negativa, debido a que se han acentuado sus preocupaciones sobre las pérdidas crediticias potenciales adicionales de su matriz, Citigroup, y sobre su suficiencia de capital. Estamos colocando las calificaciones de crédito de contraparte y certificados de depósito de Banamex en el listado de revisión especial (CreditWatch) con implicaciones negativas tras una acción similar sobre su controladora Citigroup. Esta revisión especial, agregó, se resolverá tras considerar la exposición adicional de Citigroup al ciclo crediticio, sus perspectivas de ingresos a corto plazo y sus potenciales nuevas acciones para recaudar capital adicional.

La Jornada, p.30, (Notimex).

“Recursos para paliar la crisis; desde julio, rápida recuperación: Carstens”

Para enfrentar el impacto que tendrá la epidemia de influenza en la economía nacional, el gobierno federal canalizará 27 mil 400 millones de pesos para apoyar e impulsar a los sectores más afectados, principalmente restaurantes, hoteles, lugares de esparcimiento y productores porcícolas, anunció el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. De ese monto, 17 mil 400 millones de pesos serán de orden fiscal y 10 mil millones provendrán de créditos de las bancas comercial y de desarrollo. El funcionario calculó que la afectación será de 30 mil millones de pesos, equivalentes a 0.3 por ciento del producto interno bruto (PIB). Este efecto negativo se reflejará en el segundo trimestre del año, pero será seguido de una rápida recuperación, indicó el funcionario.

La Jornada, p.3, (Ángeles Cruz Martínez).

“Satisfacción empresarial ante el plan de estímulos anunciado por el gobierno”

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y la Cámara Nacional del Aerotransporte (Canaero) mostraron su satisfacción por los estímulos fiscales anunciados por el gobierno federal para enfrentar la crisis económica agudizada por el brote de influenza tipo A/H1N1. Pero al mismo tiempo, el primer organismo consideró que se requieren medidas tributarias adicionales. De esta manera, solicitó aplazar 60 días el pago de cuotas a Seguro Social e Infonavit y condonar multas y recargos a empresas afectadas por la emergencia sanitaria, mientras el presidente de la Canaero, Javier Christlieb, señaló que faltaron lineamientos precisos para conocer las condiciones en que las aerolíneas podrán acceder a los créditos de la banca de desarrollo.

La Jornada, p.5, (De la Redacción).

Internacional:

“El Tesoro de EU se queda con 50% del capital de GM”

La automotriz estadounidense General Motors confirmó que el Tesoro detendrá más de 50 por ciento de su capital después de la reestructuración de su deuda, y anunció que podría realizar una consolidación de sus acciones, de 100 actuales a una nueva. GM advirtió además que en caso de declaración de quiebra, los actuales accionistas perderían la totalidad de su inversión. Según el plan de reestructuración, el Tesoro detendrá más de 50 por ciento del capital, mientras los acreedores 10, y los actuales accionistas uno por ciento. Para llevar a cabo este plan, GM modificará su estatus para permitir la emisión de 62 mil millones de acciones nuevas. El valor del título pasará de 1.66 dólares a 0.01, al reagruparse las acciones.

La Jornada, p.30, (Afp).

“Accede Chrysler a 4,500 mdd para seguir con su actividad”

Chrysler obtuvo un permiso de un tribunal de quiebras para acceder a 4 mil 500 millones de dólares de préstamos para empresa en bancarrota, financiados por los gobiernos de Estados Unidos y Canadá, con el fin de que pueda seguir efectuando pagos, mientras espera lo que la planeada venta a la automotriz italiana Fiat SPA. El fabricante estadounidense de automóviles pidió a un tribunal de quiebras de Estados Unidos una vista rápida de sus planes de venta a Fiat, propuesta que causó el lunes el rechazo inmediato de algunos acreedores. Según un documento judicial, un grupo de demandantes de Chrysler objetó los procedimientos adoptados por la compañía para su adquisición por parte de Fiat, ya que, dice, fueron diseñados para impedir, y no impulsar, un proceso de ofertas competitivo.

La Jornada, p.30, (Reuters, Afp y Notimex).

POLÍTICA:

Estatal:

“Incrementará el gobierno el monto del fondo de contingencia”

Durante el presente año la administración estatal de Morelos ha enfrentado una serie de gastos imprevistos; los fondos de reserva de 3 millones de pesos para contingencias se antojan insuficientes y para el presupuesto de 2010 se deberá incluir un rubro mucho más amplio al respecto, consideró el Secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villareal Gasca. Dijo que aunado a lo anterior se ha resentido una disminución en la recaudación derivada de la baja en la actividad económica, por unos 30 millones de pesos, los cuales se esperan recuperar en lo que falta del presente año.

La Unión de Morelos, p.14, (Daniel Alcaraz).

“Con algunas restricciones se reanudan hoy actividades productivas y turísticas”

Por instrucciones del Consejo Estatal de Salud y del gobernador Marco Adame Castillo, este miércoles se reintegran a sus labores todos los trabajadores del Poder Ejecutivo, luego de la suspensión de actividades provocado por el brote de influenza humana. Se suman al regreso de operaciones establecimientos productivos y turísticos. Fue el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, quien ayer informó que a pesar de que la alerta no ha terminado, la actividad social se reactivará pero con las restricciones sanitarias que se necesiten, dependiendo de cada sector y del comportamiento del virus.

La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García) y La Unión de Morelos, p.13 y 14, (Sin firma y María Esther Martínez).

“Garantizar suministro de agua potable principal reto en planteles escolares”

Presidentes municipales de las 33 localidades en la entidad se reunieron con el Consejo Estatal de Salud, a donde fueron convocados para garantizar el abasto de agua en las escuelas en esta etapa de la contingencia sanitaria. A los ediles se les planteó la necesidad de que mantengan estrecha vigilancia en los servicios que se dotan a los planteles escolares, a fin de que éstos complementen la jornada estatal de limpieza que inicia el 7 de mayo para las preparatorias y universidades y el 8 para primarias, secundarias y jardines de niños.

La Jornada Morelos, p.7, (Kathia Jasso); El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Martín Sánchez); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza) y Diario de Morelos, p.p.-3 y 4, (Yessenia Daniel).

“Pactan ediles proteger las zonas ambientales”

Alcaldes de Temixco, Cuernavaca, Emiliano Zapata, Jiutepec, Xochitepec, Tepoztlán y Huitzilac, acordaron conjuntar acciones para la protección de pulmones naturales como es el caso de la reserva ecológica de El Texcal y los bosques de la parte norte de la entidad. Para ello conformarán una asociación de municipios conurbados. El alcalde de Xochitepec, Basiliso Miranda Román, informó que en las múltiples reuniones que han sostenido los municipios de la zona conurbada han determinado preservar los pocos pulmones naturales que quedan en la entidad. Éstos son los bosques del municipio de Huitzilac, los cuales se ven amenazados por la tala clandestina indiscriminada; y la reserva ecológica de El Texcal, la cual se ha visto reducida por asentamientos irregulares.

El Sol de Cuernavaca, www.elsoldecuernavaca.com.mx, (Jessica Arellano).

“Encuentran cadáveres de 4 jóvenes levantados por policías de Morelos”

Los cuatro jóvenes *levantados* por elementos de la policía ministerial de Morelos el 18 de abril fueron localizados muertos en el barranco El Mirador del Mogote, municipio de Pilcaya, Guerrero, informó Jorge Arturo García Pedroza, subprocurador de Investigaciones Especiales de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). En Morelos, dijo, únicamente continuará la investigación por desaparición de personas contra Elesban Miguel Alamilla Cabañas, comandante de la policía ministerial, a quien se acusa de haber golpeado y secuestrado a los muchachos junto con otros policías que lo acompañaban en la patrulla 01112 de la corporación. El jefe policiaco está prófugo. Las víctimas fueron identificadas como Daniel Rueda Becerril, de 16 años de edad; José Alfredo Arroyo Juárez, de 21; Samuel Terroba Rodríguez, de 23, y Pablo Domínguez Montiel, de 22, los cuatro originarios de San Miguel Acapatzingo, Morelos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz y Sergio Ocampo Arista); La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas); La Unión de Morelos, p.p.-7, (Maciel Calvo) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Carlos Gallardo).

Nacional:

“Retorno general al trabajo, pero con mayores medidas de higiene”

Concluyó el puente forzoso para millones de personas en el país y, desde este martes, personal de oficinas gubernamentales, juzgados, tribunales, iglesias, recintos legislativos y restaurantes pondrán en práctica medidas sanitarias para el regreso a las actividades. Casi dos semanas después de aquél anuncio, la noche del jueves 23 de abril, respecto de la alerta sanitaria por el brote de influenza y una semana tras el cierre parcial de actividades en todo el país, empleados federales se incorporarán de lleno a sus labores, pero bajo recomendaciones inéditas para oficinistas, como evitar el uso de corbata, a la que se ha ubicado en el rango de receptora y transmisora de micro organismos.

La Jornada, p.12, (Varios).

“Téllez asume presidencia de la BMV”

El ex secretario de Comunicaciones y Transportes Luis Téllez Kuenzler tomó posesión como nuevo presidente del consejo de administración de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), en el marco de una sesión en la cual el principal indicador bursátil avanzó 1.81 por ciento.

La Jornada, p.29, (Juan Antonio Zúñiga).

“Ayer, quinto día sin decesos por gripe; sólo 8 casos con síntomas compatibles”

Por quinto día consecutivo, en la red de hospitales del Gobierno del Distrito Federal (GDF) no ocurrió ningún deceso a consecuencia de la influenza A/H1N1 y sólo hubo ocho casos de pacientes con sintomatología compatible con el virus, reportó el secretario de Salud, Armado Ahued Ortega. Al presentar el informe sobre los trabajos que el gobierno capitalino realiza con motivo de la emergencia sanitaria decretada desde el 23 de abril, el funcionario detalló que 16 personas fueron dadas de alta, mientras que 68, de 76 que se registraron ayer, continúan hospitalizadas. El lunes acudieron 8 mil 621 personas a consulta, de las cuales 3 mil 511 presentaban algún cuadro o sintomatología respiratoria.

La Jornada, p.25, (Gabriela Romero).

“Equipara Calderón el 5 de mayo a la batalla contra la influenza”

Lejos de los coloridos festejos del 5 de mayo, esta vez el presidente Felipe Calderón debió conmemorar la fecha en una breve ceremonia sin público. En ese contexto, se enorgulleció de que México es un frente de batalla y "hemos defendido a toda la humanidad de la propagación del virus" de la influenza humana. Al hacer un parangón de la batalla de Puebla con la lucha contra esta enfermedad, el presidente aseguró que el sistema de salud respondió adecuadamente una vez que se decretó la emergencia; además, hizo un reconocimiento a los "valientes" médicos y enfermeras por haber estado en el primer campo de batalla contra este nuevo mal.

La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán).

“Muy probable’, que el nuevo virus esté en América desde hace varios años: Ssa”

Es muy probable que el nuevo virus de influenza A/H1N1 esté circulando desde hace varios años por América. Así lo han planteado los Centros para la Prevención y Control de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés) de Atlanta, Estados Unidos, en una hipótesis que parece no estar alejada de la realidad con la localización en México de un primer caso de la enfermedad el 11 de marzo y un deceso el 10 de abril. Ambos hechos ocurrieron antes de que se declarara la emergencia sanitaria e incluso fueron previos al caso del niño de la comunidad La Gloria, en Perote, Veracruz, quien enfermó de influenza el 1º de abril, y de que se confirmara la presencia de la nueva cepa el pasado día 23.

La Jornada, p.7, (Ángeles Cruz Martínez).

“Vuelven a México connacionales retenidos en China y turistas”

Más de 150 mexicanos decidieron abandonar China y regresar a casa en el avión de Aeroméxico fletado por el gobierno de su país. Además de casi todas las personas retenidas en varios hoteles de esta nación asiática, un nutrido grupo de turistas se acogió al ofrecimiento de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE). Pocos mexicanos optaron por permanecer en China. Seis estudiantes que fueron aislados en Shanghai decidieron quedarse y proseguir sus estudios. El resto de retenidos, 43 personas, abordó el Boeing 777, con capacidad para 277 pasajeros, que hizo una primera escala en esa ciudad.

La Jornada, p.8, (David Brunat).

“Regresan a su país 80 chinos”

Un avión de la compañía China Southern Airlines, fletado por el gobierno de Pekín, partió ayer del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México de regreso a ese país con 80 ciudadanos chinos; hizo escala en Tijuana, Baja California, donde lo habrían abordado otras 30 personas. Esto ocurre después de que China decidió suspender los vuelos entre ambos países por la epidemia de influenza. De acuerdo con información aeroportuaria, la tripulación de la aeronave aplicó medidas de seguridad sanitaria a todos los pasajeros con la finalidad de determinar su estado de salud, detectar una posible presencia del virus y evitar su propagación.

La Jornada, p.8, (José Antonio Román).

“Líneas aéreas cancelan más vuelos; baja demanda por temor al A/H1N1”

En el quinto día consecutivo en que la cancelación de vuelos rebasó las cien operaciones en el aeropuerto capitalino, varias líneas aéreas extranjeras anunciaron que reducirán el número de viajes a México, mientras las empresas nacionales elaboran planes de "reestructuración" de destinos y frecuencias, en razón de que el panorama económico para el sector se presenta sumamente complicado para este año. Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), que opera 21 terminales aéreas en el país, reportó que desde el inicio de la alerta por el virus de influenza A/H1N1 se han cancelado 120 vuelos, a pesar de que en las acciones sanitarias aplicadas no se ha detectado un solo caso de ese padecimiento entre pasajeros.

La Jornada, p.9, (José Antonio Román).

“Por aire y tierra, entrega el Ejército donaciones de países”

El Ejército mexicano inició ayer la distribución de medicamentos y equipo médico a 130 hospitales, ubicados en 82 municipios de 21 estados donde se ha comprobado la existencia del virus de influenza A-H1N1, que fueron donados por China, Japón, Corea, Francia y Estados Unidos. La 130 toneladas de ayuda que arribaron al país las últimas horas etiquetadas por la Presidencia de la República y la Secretaría de Salud para que únicamente las reciban los hospitales que cuenten con el equipo suficiente para atender a las personas que padecen la enfermedad, confirmaron fuentes castrenses.

La Jornada, p.10, (Gustavo Castillo y Jesús Aranda).

“Las escuelas, sin condiciones de higiene ante la emergencia, denuncia la CNTE”

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) afirmó que no existen las condiciones de higiene ni de infraestructura en las escuelas para hacer frente a una emergencia sanitaria como esta, por lo que responsabilizó a los secretarios de Educación, de Salud y al jefe del Ejecutivo Federal "de lo que pueda pasar" en los centros escolares, como la posibilidad de un nuevo brote de influenza humana. La agrupación de profesores disidentes enfatizó que la realidad de las escuelas es que dada la saturación de alumnos en los turnos matutino, de uno a otro estudiante sólo puede haber 10 centímetros de distancia, mientras que en cada salón hay cinco hileras de pupitres con apenas 30 centímetros de separación, lo cual hace imposible cumplir con las recomendaciones definidas por la propia Secretaría de salud.

La Jornada, p.11, (Karina Avilés).

“Autoridades estatales reportan cientos de casos ‘sospechosos’”

El secretario del Consejo Distrital del Instituto Federal Electoral en Ocosingo, Chiapas, Leonardo López, murió el lunes por influenza A-H1N1, informó la Secretaría de Salud estatal, y añadió que hasta el momento se analizan 60 casos probables de la enfermedad. Asimismo, ayer se documentaron los primeros 9 casos "probables" en Jalisco. En Tamaulipas y Michoacán se reportaron dos y uno, respectivamente, así como 15 en Oaxaca y Sinaloa. Fueron confirmados 56 en Guanajuato, Aguascalientes, Morelos, Guerrero, Tabasco, Sonora y Colima; extraoficialmente se conoció de 7 en Zacatecas y dos en Sinaloa.

La Jornada, p.14, (De los corresponsales).

“Cerrar 3 meses las fronteras a los productos de cerdo, piden porcicultores nacionales”

Para que la porcicultura nacional se recupere del golpe provocado por la influenza del virus A-H1N1 deben cerrarse las fronteras a las importaciones durante los próximos tres meses, lo que implicaría dejar de comprar 90 mil toneladas de productos, la mayoría provenientes de Estados Unidos, advirtieron la Confederación de Porcicultores Mexicanos (CPM) y la Organización Nacional de Porcicultores y Porcicultores (ORNAPOR). Además, piden a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) que establezca un programa de apoyo económico (Picnoración), recibiendo en garantía las 30 mil toneladas de productos que se han dejado de vender en el mercado nacional (las cuales están en congelación), y mantener durante este mes la campaña de fomento al consumo de carne de puerco, asentaron.

La Jornada, p.6, (Matilde Pérez).

Internacional:

“Surgen más diferencias diplomáticas por la estigmatización de connacionales”

La actividad en las representaciones mexicanas en el mundo a raíz del surgimiento de la epidemia de la influenza y las repercusiones y referencias hacia el país continuaron. El día de ayer la Embajada de México en Alemania expresó al Ministerio de asuntos Exteriores de ese país su molestia por el uso de carteles en el Aeropuerto de Frankfurt que designan el virus de la enfermedad como "Gripe de México".

La Jornada, p.13, (Agencias).

“No son importados de México todos los casos, afirma OMS”

El virus A/H1N1, causante de la influenza humana, afecta sobre todo a jóvenes de 20 años, algo inusual, pues las olas de gripe se concentran en niños y ancianos, informó Keiji Fukuda, subdirector general para la Seguridad Sanitaria de la Organización Mundial de la Salud (OMS). Afirmó que no todos los casos de gripe A que se reportan en el mundo son "importados" desde México, y aclaró que por ahora "no ve" un foco autónomo de la nueva influenza en Europa. Fukuda señaló que la difusión de la gripe en este grupo –jóvenes de 20 años– es bastante inusual y una de las causas podría ser que los actuales casos se originaron en viajes. "Los jóvenes viajan más", indicó.

La Jornada, p.9, (Dpa, Notimex y Reuters).

“Chile ofrece disculpas por agresiones a jugadores de Chivas en ese país”

La embajada de Chile ofreció ayer disculpas por las agresiones que sufrieron integrantes del equipo de futbol Chivas de Guadalajara durante su estancia en ese país, con motivo del brote de influenza A/H1N1 ocurrida en México. Afirmó que ese incidente aislado no representa el sentir de todos los chilenos ni puede empañar una historia de amistad y solidaridad entre ambos países. En un comunicado, señaló que la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, se comunicó con su homólogo mexicano Felipe Calderón, a quien expresó su solidaridad y deseó éxito al plan de contingencia.

La Jornada, p.8, (Gustavo Castillo y Jesús Aranda).

“EU confirma segunda muerte por el virus A/H1N1; en un día detecta 117 contagios más”

Texas confirmó hoy una nueva muerte a causa del virus A/H1N1 en Estados Unidos, en una ciudad fronteriza con México, con lo que ya suman dos los casos mortales provocados por la nueva gripe en el país, en el que se reportan más de 400 afectados y cientos más “probables”. Según explicó la vocera del Departamento de Salud de Texas a la agencia Dpa, Carrie Williams, la nueva víctima mortal es una mujer “de unos 30 años” que falleció la semana pasada, aunque la confirmación de que la causa era la nueva cepa de gripe sólo llegó este martes a las autoridades locales.

La Jornada, p.22, (Dpa, Reuters, Afp y The Independent).

“Denuncia la ONU un centro de tortura israelí”

El comité antitortura de la ONU denunció la existencia de un centro secreto israelí de detención e interrogatorio de palestinos denominado Instalación 1391. Criticó, asimismo, una orden militar que permite, en Cisjordania, la detención por ocho días de niños de 12 años y más “acusados o no de delitos contra la seguridad”. El Consejo de Seguridad analizará un informe que acusa a Israel de dirigir sus ataques contra centros de la ONU y hacer uso desmedido de la violencia en la ofensiva militar en Gaza que finalizó en enero.

La Jornada, p.24, (Afp).